

# 悩み・体験 本人同士で集い

「街を歩くのは好きだけど、2回ほど失敗して道に迷って『行方不明』になってしまったよ」  
「私も一人で初めての場所を歩くのは怖いですよ」

東京都町田市の一軒家で、約10人がコーヒーを楽しみながら語りあっていた。「認知症とともに歩む人・本人会議の集いだ」写真5。半数ほどは初期の認知症か、もの忘れに悩む人。一昨年夏から毎週火曜の午前11時~午後4時に開いている。

場所はNPOが提供し、参加費は雇食代500円。医療や介護関係者らもパートナーとして参加し、ぱと見て誰が認知症か分からぬ。

生川幹雄さん(67)は退職後、日課の散歩中に突然、自分がどこにいて何をしているか分からなくなり混乱した。診断は認知症の初期。「俺の頭はどうなったのか」。ショックで家に閉じこもりがちになった。

心配した妻が認知症に詳しいケアマネジャーの松本礼子さんに相談。松本さんと高齢者相談窓口を訪れた生川さんは、同じ認知症の鈴木克彦さん(83)と偶然出会った。意気投合し、2時間語り続けた。

対話を熱中する様子に驚いた松本さんが定期的な交流を2人に提案し、本人会議設立につながった。生川さんは「同じ悩みをもつ仲間と出会い、心を開いて話せるのが本当にうれしい」と話す。本人会議の合言

丹野さんは39歳で認知症と診断さ

れどはない面がある」と意義を説く。

## 当事者見て前向けた

仙台市では2015年春から月1回、認知症の本人が認知症やもの忘れの相談に応じる「おれんじドア」が開かれている(写真7)。

「まだ自分ができることでも家庭

に閉じこもりがちになつた。

心配した妻が認知症に詳しいケア

マネジャーの松本礼子さんに相談。

生川幹雄さんは「そうした認知症への考え方を変えていけば」と語る。

元球児という投手の男性(82)は、認知症と診断されて8年目。「野球

神障害の人が中心のチームだ。大阪府岸和田市の「やんちゃ俱楽部」だ。60~80代の男性4人は月1回、ソフトボールチーム「キャッスルズ」の練習に参加する。認知症や精神活動が盛んなのが、大阪のスポーツ活動が盛んなのが、大阪の前向きになれた。「本当に思つたんですよ」と本当に思つたんですよ」と希望がでてきた」と話した。

「認知症と世間に言わないので」と家族に言われているメンバーもいる。生川さんは「そうした認知症への考え方を知ってほしくて活動している」

## 月1回スボーツに汗

東京都葛飾区の「やんちゃ俱楽部」

の前でお話ができるんだなと思う

と、希望がでてきた」と話した。

「認知症と世間に言わないので」と家

族に言われているメンバーもいる。

は「いつか認知症になつても、みん

だ?」って本当に思つたんですよ」と

いう鈴木さんの生身の言葉に会場

は時にどよめく。参加した女性(8)

だ?」って本当に思つたんですよ」と

いう鈴木さんの生身の言葉に会場

は時にどよめく。参加した女性(8)